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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами дождь,

ветер западный, северо-западный.
Температура:

ночью -1, +4, днем +8, +13.

РОССИЙСКИЙ МАСШТАБ

ГОЛОСУЙ ЗА СЕМЬ ЧУДЕС!
У Кирилло-Белозерского монастыря -
33-й порядковый номер

В решающую фазу вступает конкурс «7 чудес России», в ко-
тором участвует Кирилло-Белозерский монастырь. Пробив-
шись в суперфинал, он имеет все шансы упрочить свое обще-
ственное признание в масштабах огромной страны.

Напомним, что во втором этапе голосования Кирилло-Белозер-
ский монастырь набрал почти 129 тысяч голосов и вышел в супер-
финал с девятой позиции (абсолютно лучший результат был у горы
Эльбрус - 248 тысяч голосов, а замкнувший вожделенную семерку
Новосибирский зоопарк опередил нас совсем ненамного - 131 000
голосов). Впрочем, теперь все начинается с чистого листа. Голоса,
отданные за то или иное чудо в первом и во втором турах, больше
учитываться не будут. Началось новое голосование, уже со своими,
отличными от прежних правилами. Именно этому обстоятельству
была посвящена пресс-конференция в областном Правительстве,
которую провели первый заместитель Губернатора Иван Поздняков,
председатель областного комитета по делам молодежи Павел Смир-
нов и исполняющий обязанности директора Кирилло-Белозерского
монастыря Илья Смирнов.

Они рассказали, что голосование за чудеса в третьем, решаю-
щем туре проводится с помощью Интернета на сайте ruschudo.ru и
с помощью СМС, отправленных на номер 4565. Другие способы го-
лосования не учитываются. Но главное, из предложенного списка
финалистов теперь нужно выбирать не одного, а ОБЯЗАТЕЛЬНО сра-
зу семь претендентов. Голоса, отданные за большее или меньшее
количество чудес, признаются недействительными.

Окончание на 9-й странице.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ЛЮДМИЛЕ АНТОНОВОЙ ВРУЧЕН
ОРДЕН ДРУЖБЫ НАРОДОВ

6 мая председателю Избирательной
комиссии Вологодской области Людмиле
Ивановне Антоновой был вручен орден
Дружбы народов, которым она награжде-
на согласно Указу Президента Россий-
ской Федерации от 28.04.2008 года № 599
за вклад в развитие избирательной сис-
темы. Орден вручал председатель Цент-
ральной избирательной комиссии России
Владимир Евгеньевич Чуров на Всерос-
сийском совещании руководителей реги-
ональных избиркомов по итогам прошед-
шей избирательной кампании.

В числе других награжденных Л.И.Антонова присутствовала
7 мая на инаугурации Президента Д.А.Медведева в Кремле.

ВИКТОР ГРАЧЕВ
НАГРАЖДЕН
ОРДЕНОМ ПОЧЕТА

За достигнутые трудовые успехи и
многолетнюю добросовестную работу
орденом Почета награжден начальник
департамента лесного комплекса обла-
сти, заместитель Губернатора Виктор
Грачев.

Указ о награждении подписал 24 апреля 2008 года Президент
РФ Владимир Путин.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

СПОРТ-ЭКСПРЕСС

ЧЕТВЕРТОЕ МЕСТО
В третьем матче за третье место в чемпионате России среди

женских команд суперлиги «А» баскетболистки «Вологда-Чева-
каты» вновь не смогли оказать достойного сопротивления УГМК

из Екатеринбурга. Гостьи крупно выиграли - 94:62 - и завоевали
«бронзу» (счет в серии 3:0 в их пользу).

А «Чеваката» в итоге заняла четвертое место, что совсем не-

плохо.

ЗА ДЕВЯТЬ МИНУТ ДО СВИСТКА
Во встрече между ивановским «Текстильщиком» и нашим «Ди-

намо», прошедшей на поле соперника, хозяева открыли счет на

9-й минуте. Вологодские футболисты очень старались уйти от
поражения, и за девять минут до финального свистка Курнаев
сравнял результат. Итак, 1:1.

«Шексна» дома победила костромской «Спартак» - 2:0.
Петр НЕПРЯХИН.

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

ОТКРЫТЫЕ ДЕПУТАТСКИЕ
СЛУШАНИЯ

15 мая 2008 года в Законодательном Собрании области со-
стоятся открытые депутатские слушания «О реализации закона
области от 29 декабря 2003 года № 982-ОЗ «Об охране семьи,
материнства, отцовства и детства в Вологодской области. Совер-
шенствование законодательства в сфере семейной политики».

Слушания состоятся в большом зале Законодательного Собра-
ния области по адресу: г. Вологда, ул. Пушкинская, 25.

Начало в 10 часов.
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ГЛАВНОЕ БОГАТСТВО СВЕТЛАНЫ ЛЫГИНОЙ

15 МАЯ - МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ СЕМЬИ

Может быть, кому-то из
молодого поколения и не-
знакома эта фамилия, но
люди постарше сразу
вспомнят 1982 год и по-
явление на свет «четвер-
няшек», тогда об этом со-
бытии знала вся область.
Еще бы: такое бывает не
часто!

 Вот что рассказывает о
семье Лыгиных внучка
Светланы Александров-
ны, ученица Енинской
школы Настя Ефимович:

- Светлана Александ-
ровна Лыгина - моя ба-
бушка. Живу я с ней ря-
дом, на одной улице,
только через два дома, и
все говорят, что я очень
похожа на нее. Интерес-
ная судьба у моей бабуш-

ки, биография особенная.
А начну я свой рассказ с
далекого 1948 года. В том
году в городе Белозерске
в семье Анны Алексеевны
и Александра Александ-
ровича Голубевых роди-
лась дочь Света. Мать ее
работала почтальоном на
Белозерском почтамте,
отец - в порту. В семье
было шестеро детей. Учи-
лась Света в средней шко-
ле № 2, кончила 8 клас-
сов на «4» и «5».

В Белозерске в то вре-
мя был построен Дом
культуры с огромным за-
лом для просмотра кино-
фильмов. Света с подру-
гами часто ходила в кино,
и та атмосфера, которая
царила в кинозале, ей

очень нравилась. И реши-
ла Светлана стать кино-
демонстратором. Она на-
шла по справочнику учеб-
ное заведение по этой спе-
циальности в городе Эн-
гельсе Саратовской обла-
сти и после окончания
школы поехала туда
учиться. Успешно закон-
чив отделение киномеха-
ников, вернулась в Бело-
зерск и по распределению
попала в деревню Емель-
яновскую. Там познакоми-
лась она с местным па-
реньком Николаем Лыги-
ным и вышла за него за-
муж. В 1969 году они пе-
реехали в поселок Лавро-
во. Здесь мой дедушка ра-
ботал сначала плотником,
а потом бульдозеристом.

Когда жили в Солмасе,
родилась первая дочь,
Татьяна. А потом друг за
другом пошли дети как
грибы: в 1970 году -
Надя, в 1974 году - Люба,
а в 1979 году - сын Саша.
Когда Саше было три го-
дика, семья Лыгиных ре-

шила завести пятого ре-
бенка. В то время семья
считалась многодетной,
если в ней было пять и
более детей. «А где чет-
веро, там и пятый не по-
меха, и мама уйдет на
пенсию пораньше», - ре-
шили на семейном сове-
те. Белозерские врачи оп-
ределили у С.А.Лыгиной
двойню, поэтому накану-
не родов ее переправили
в областной центр на са-
нитарном вертолете. И 12
августа 1982 года случи-
лось чудо - в течение часа
на свет появились четы-
ре маленьких человечка
общим весом около вось-
ми килограммов. Вес но-
ворожденных составлял
от 1800 до 2600 граммов.
Самым первым на свет
появился Ванечка, за
ним - Оля, Катя и Аня.
Ольга и Аня похожи не
только внешне, но и ха-
рактером, а Ваня очень
похож на старшего брата
Сашу.

Окончание на 9-й странице.

Этой весной в деревне Лаврово Енинского

сельского поселения Белозерского района прошел

праздник «Семейный плот», на котором

чествовали шестнадцать многодетных матерей,

воспитавших троих и более детей. Среди виновниц

торжества была и Светлана Александровна

Лыгина.

Светлана ЛЫГИНА: «Мое богатство - мои дети и внуки, другого мне не нужно...»

«Сегодня историчес-
кий момент во многих
отношениях, - отметил
он. - Во-первых, в Рос-
сии окончательно сфор-
мирована устойчивая и
легитимная политичес-
кая система, которая
обеспечит дальнейшее
развитие страны. Граж-
дане России подавляю-
щим большинством под-
держали и лидирующую
партию, и кандидатуру
Дмитрия Медведева. Это
два элемента власти. А
завтра появится и тре-
тий - глава Правитель-
ства Владимир Путин,
также поддержанный
большинством населе-
ния страны.

Во-вторых, сегодня сде-
лан еще один важный шаг
на пути к демократичес-
кому обществу: впервые
передача президентской
власти происходит в пол-
ном соответствии с Кон-
ституцией. Действующий
президент в оговоренные
законом сроки передает
власть новому, избранно-

му народом президенту.
Это норма для любого де-
мократического государ-
ства, свидетельство того,

что мы движемся в пра-
вильном направлении.

Наконец, в-третьих,
при смене верховной влас-

ти не происходит смены
курса. Наоборот, словно
эстафетная палочка, курс
на экономическое и соци-
альное развитие страны
передается от одного ли-
дера к другому. Дмитрий
Медведев и Владимир
Путин - одна команда! И
это символизировал даже
сам сценарий церемонии:
они стояли рядом, плечом
к плечу.

Конечно, в момент
речи Владимира Путина
я испытал чувство грус-
ти: человек уходит с по-
ста главы государства на
пике своей популярнос-
ти. Но, с другой стороны,
во время речи Дмитрия
Медведева (он говорил о
ближайших задачах, над
которыми будет работать)
грусть сменилась уверен-
ностью, что все начина-
ния на благо России бу-
дут продолжены. Здраво-
охранение, образование,
сельское хозяйство и жи-
лье - эти сферы куриро-
вал Дмитрий Медведев до
своего избрания на пост
Президента. И его рабо-
та принесла ощутимые
результаты. Сейчас глав-
ное - не сбавлять тем-
пов».

EDINROS35.ru

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Георгий ШЕВЦОВ: «Сейчас главное -
не сбавлять темпов»

7 мая Дмитрий Медведев официально вступил в должность Президента РФ.

В составе вологодской делегации на инаугурации нового главы государства

присутствовал депутат Государственной Думы, секретарь политсовета

регионального отделения «Единой России» Георгий ШЕВЦОВ.

СОБЫТИЕ

ОТКРЫТ МУЗЕЙ
ВОЛОГОДСКОЙ МИЛИЦИИ

Музей вологодской милиции накануне Дня Великой Побе-
ды был торжественно открыт в областном центре. Располо-
жился он на улице Мальцева, в здании управления внутрен-
них дел по городу Вологде, в двух залах площадью около 125
квадратных метров.

Первый музей истории милиции Вологодской области был со-
здан в 1981 году. Все эти годы он находился в двух небольших ком-
натах на первом этаже старинного здания по улице Мира. В 2007
году начальником областного УВД Павлом Горчаковым было при-
нято решение о проведении реконструкции музея. Для изучения
опыта сотрудники УВД посетили Центральный музей МВД России,
музеи милиции в других регионах страны. Была проведена боль-
шая поисковая работа по сбору экспонатов, представляющих ис-
торическую ценность, личных документов и вещей сотрудников
вологодской милиции, архивных и фотографических материалов.
Для пополнения экспозиций были подобраны образцы холодного
и огнестрельного оружия, в том числе самодельного, изъятого у
преступников, вещественные доказательства по уголовным делам,
спецтехника.

Дизайн-проект перепланировки и реконструкции музея был раз-
работан членом Союза художников России, заслуженным художни-
ком Российской Федерации Олегом Пахомовым. Из последних ра-
бот этого мастера вологжанам хорошо известны Музей боевой сла-
вы в селе Ошта Вытегорского района, литературный центр Яшина в
Никольске.

Создатели надеются, что музей, на реконструкцию которого было
затрачено порядка полутора миллионов рублей и экспозиции кото-
рого выполнены в том числе и с применением новых технологий,
станет центром патриотического и профессионально-нравственного
воспитания новых поколений сотрудников органов внутренних дел,
окажет помощь в профориентации молодежи и будет еще одной до-
стопримечательностью областного центра.

Соб. инф.

ВАЖНО

СЛУЖБА В АРМИИ -
НАСТОЯЩЕЕ МУЖСКОЕ ДЕЛО

24 апреля состоялось областное собрание родителей
призывников, о котором рассказала газета «Красный Се-
вер» в номере от 29 апреля.

Сегодня мы публикуем Обращение родителей, принятое
на этом собрании.

ОБРАЩЕНИЕ
Мы, участники областного собрания родителей призывников

2008 года, обращаемся к нашим сыновьям, юношам, которым
предстоит в 2008-2009 годах служить в рядах Российской Армии.

Служба в армии - настоящее мужское дело. Здесь юноши ста-
новятся сильными мужчинами. Помните, сыны, что от личной по-
зиции каждого из вас в освоении непростого военного дела, ва-
шего поведения в учении и быту во многом будет зависеть жизнь
товарища и ваша дальнейшая судьба. Будьте честны, ответствен-
ны, учитесь уважать друг друга. Будьте достойны высокого зва-
ния «защитник Отечества». Помните, что вам оказано огромное
доверие - защищать свою Родину - великую Россию, ее граждан,
свою семью.

Мы обращаемся к командирам воинских частей. Перед вами
стоит ответственная задача - за короткий срок научить юношу
военному искусству в условиях реформирования Вооруженных
Сил, технического перевооружения. Но нельзя забывать, что
важнейшей задачей командира является воспитание, способ-
ное сформировать из юноши военнослужащего, осознающего
возложенную на него ответственность. Будьте требовательны,
но гуманны, учите не унижать человеческое достоинство. Сво-
им примером показывайте, каким должен быть защитник Ро-
дины. Мы отдаем вам сегодня своих сыновей, и через год служ-
бы они все должны вернуться домой здоровыми и возмужав-
шими.

Мы обращаемся ко всем родителям. Каждый молодой чело-
век - потенциальный защитник своего Отечества. Он должен
быть готов выполнить свой долг - защитить государство, а зна-
чит, и само общество. Именно в семье закладываются основы
человеческих и духовных ценностей. Будьте ответственны за
своих детей, воспитывая мужественность, духовность, нрав-
ственность.

Наша главная задача - консолидация армии и общества, вос-
становление элитарности воинской службы, создание системы
социальной защищенности военнослужащих и членов их семей,
воспитание патриотизма, который должен носить не только ге-
роический характер, но и являться повседневным образом жиз-
ни каждого молодого человека.

И пусть слова «Честь имею!» станут жизненным лозунгом на-
ших мальчишек, взявших на себя большую миссию - Родину за-
щищать.

Вологодский областной совет женщин.

«КРАСНЫЙ СЕВЕР» ПОМОГ

В ШКОЛЕ ВНОВЬ
ЗВУЧИТ МУЗЫКА

С 4 мая начала работу детская школа искусств Белозер-
ска. Напомним, что 21 апреля по решению суда деятель-
ность школы была приостановлена в связи с невыполнени-
ем требований пожарной безопасности. Об этой тревожной
ситуации «Красный Север» рассказал в номере от 1 мая, в
заметке «А дети плакали...».

Благодаря помощи районной администрации, управления об-
разования и совместным усилиям других организаций все недо-
статки были устранены в рекордно короткие сроки. Люди рабо-
тали без выходных, и уже к 29 апреля все было готово, ждали толь-
ко решения суда. Теперь пожарная безопасность на уровне, шко-
ла работает, уроки, зачеты, экзамены - все идет по расписанию.
В школе вновь звучат музыка и детские голоса.

Светлана ОНЕГИНА,
наш собственный корреспондент в Белозерске.

ПРОГРАММА

«ПОД ЗВЕЗДОЙ БОГОРОДИЦЫ»
Один из восьми крестных ходов международной духов-

но-просветительской программы «Под звездой Богороди-
цы» проходит по территории Вологодской области. Ее орга-
низаторы - фонд «Андреевский флаг» и Русское Афонское
общество.

В рамках программы с мая 2007 года по июнь 2008 года идут
восемь крестных ходов. В июне они сойдутся в Москве.

Вчера крестный ход встретили на границе Сокольского и Гря-
зовецкого районов, сегодня он прибудет в Вологду. 16 мая прой-
дет передача крестного хода Ярославской области.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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В состав лесхоза входит
шесть лесничеств. В штате тру-
дятся семьдесят девять человек.
Их преданность делу выверена
временем. В связи с 40-летием
предприятия несколько человек
в 2005 году были представлены
к наградам. Благодарственным
письмом Губернатора отмечены
лесничий Верховского лесниче-
ства Иван Философович Шамо-
нин и бухгалтер Галина Михай-
ловна Романова, которая отра-
ботала в лесхозе без малого 30
лет. Лесники Савватий Григорь-
евич Филимонов и Иван Василь-
евич Кожевников представлены
к наградам на уровне области в
нынешнем году.

Техника в лесхозе находится
в хорошем состоянии благодаря
механику Александру Федорови-
чу Ерофееву. И работать ему
приходится немало, потому как
технический парк сегодня доста-
точно мощный: четырнадцать
тракторов  МТЗ, ТДТ, пятнадцать
автомашин - «УАЗ», «ЗИЛ», по-
жарная и патрульная машины.
Противопожарной техники, за-
купленной в этом году для туше-
ния лесных пожаров, вполне до-
статочно для того, чтобы само-
стоятельно справиться с доволь-
но значительными возгорания-
ми. В лесной охране - 35 человек,
и все инженерно-технические
работники на случай тушения по-
жаров экипированы ранцевыми
опрыскивателями. Кроме того, в
каждом лесничестве есть водо-
раздатчик - трехкубовая бочка.
Вся техника благополучно «рас-
квартирована» по боксам благо-
устроенных гаражей, которые,
как и двухэтажное респектабель-
ное здание конторы, построен-
ное в 2001 году, отапливаются
собственной кочегаркой.

Построена дорога. Основа-
тельно благоустроено место
расположения центральной

базы. И не будет большим откро-
вением замечание, что так было
не всегда. Понятно, что любое
хозяйство развивается, если у
него есть настоящий хозяин.
Лесное более, чем какое-либо
другое, требует полной самоот-
дачи. Раскинувшимся на площа-
ди 325 тысяч гектаров богатым
лесным угодьям Тарногского
гослесхоза также требовался
добросовестный и грамотный
хозяин. Таковым на протяжении
двадцати лет в Тарноге является
Александр Анатольевич Горча-
ков. Под его грамотным руковод-
ством создавалось все это бла-
гополучие, эта основа, позволя-
ющая содержать сегодня боль-
шое хозяйство в порядке. И ни-
кого не удивило, что с нового
года именно Александру Анато-
льевичу доверено возглавить
Тарногское государственное
лесничество. Ему поручено осу-
ществлять госконтроль за всеми
лесами района, за обеспечени-
ем населения района древеси-
ной, контролировать выписку
всех документов, вести государ-
ственный реестр, осуществлять
прием деклараций у арендато-
ров и вести контроль за ведени-
ем лесохозяйственных работ,
которые выполняют арендаторы
и лесхозы, определять суммы
штрафа нарушителям закона.
Все эти функции легли на плечи
ответственного человека. Это,
конечно, только основные виды
деятельности. Помогают ему в
этом непростом деле восемь ин-
спекторов и два водителя.

Из окна кабинета Александра
Анатольевича вид открывается не
только на лес. Привлекает внима-
ние питомник. Ровными рядами
высажены на длинных грядках ма-
ленькие саженцы. Зеленеют по-
садки в больших теплицах. Как
много надо времени для того, что-
бы эти маленькие саженцы пре-

вратились в сильные деревца! Но
только поняв и поверив в то, что
эти хрупкие нежные побеги - это
будущие хвойные леса не только
Тарногского, но и нескольких дру-
гих районов, можно заниматься
восстановлением лесных угодий.
Александр Анатольевич уже знает,
что трудится всю жизнь не зря. На
многих площадях шумят кронами
его зеленые девятнадцатилетние
воспитанники.

А когда пришел сюда в каче-
стве директора, питомник прак-
тически не функционировал.
Пришлось немало поработать
над почвами, пока добились по-
ложительного результата. Агро-
номические знания, полученные
в свое время в учебном заведе-
нии, пригодились. Благодаря его
упорству и настойчивости систе-
ма восстановительных работ от-
лажена грамотно. Сегодня здесь
ежегодно выращивают 1,5 мил-
лиона стандартного материала
высотой не менее 15 сантимет-

ров. Комплекс питомника вклю-
чает в себя посевные и паровые
поля, основательное тепличное
хозяйство. Работы ведутся про-
фессионально, по пятипольной
системе.

Нововведениями и построй-
ками, как и остальными работа-
ми, Горчаков занимается дей-
ствительно с энтузиазмом.
Иногда приходилось добиваться
желаемого достаточно длитель-
ный период времени. Так было,
например, когда пришлось
убеждать механизаторов, что на
иных работах вместо трелевоч-
ника лучше использовать по-
грузчик. Сначала лесники сопро-
тивлялись, но когда поняли, на-
сколько легче стал труд, благо-
дарили начальника. А уж о том,
как внедрялись кусторезы, мож-
но писать веселые истории.
Иногда проходило несколько
лет, пока люди начинали пони-
мать, что такие планы более чем
обоснованны. Объем работ бла-

годаря механизации увеличился
многократно, что в конце концов
положительно сказалось на зар-
плате работников.

В позапрошлом году именно
благодаря механизации труда
тарногские лесники вышли в луч-
шие по области по многим пока-
зателям. В частности, благодаря
все тем же кусторезам вывели
из-под полога леса те культуры,
которые считались утерянными
на больших площадях.

- Чтобы хвойные леса преоб-
ладали, надо производить свое-
временную вырубку мягких ли-
ственных лесов, - делится своим
опытом и знаниями, подтверж-
денными жизнью, Александр
Анатольевич.

Успешная работа лесхоза
была замечена на уровне облас-
ти. Пришлось делиться опытом.
Не однажды тарножане органи-
зовывали семинары для других
лесничеств. Деятельность ди-
ректора отмечена значками за
10 и 20 лет безупречной службы,
значком за преумножение лес-
ных богатств России, Почетными
грамотами Губернатора, коми-
тета лесного хозяйства, главы
района. Александр Анатольевич
- заслуженный лесовод Россий-
ской Федерации.

Вся жизнь героя публикации
посвящена лесному хозяйству
Тарногского района. В 1978
году, по окончании Рыбинского
техникума, он пришел в лесхоз в
качестве мастера в Спасское
лесничество и проработал в нем
семь лет. После армии работал
главным лесничим в лесхозе. В
1988 году избран и назначен ди-
ректором. На этой должности от-
работал 20 лет. В 2003 году за-
очно окончил университет.

Все годы рядом с ним были
его дети. И уже можно говорить
о складывающейся династии.
Дочь Галина окончила Молочную
академию и работает на одном
из лесоперерабатывающих
предприятий области. Сын Анд-
рей учится в Рыбинском лесотех-
никуме на втором курсе. Алек-
сандр Анатольевич такой выбор
детей считает явлением есте-
ственным:

- В сельских населенных
пунктах все магазины с печ-
ным отоплением. Хочется их
привести в порядок, чтобы
было там тепло, уютно, свет-
ло. Безусловно, сельским ма-
газинам будет и впредь уде-
ляться внимание, - подтвер-
ждает социальную направлен-
ность своей деятельности Ми-
хаил Евгеньевич.

Сохраняя убыточные торго-
вые точки, он вместе с кол-
лективами работников ищет и
находит наиболее популярные
и эффективные пути для раз-
вития бизнеса. Тем более что
уже довелось прочувствовать,
что вложенные средства и
силы не пропадают даром.
Правильные действия непре-
менно ведут к успеху. Здесь
уже давно не сомневаются,
что в отремонтированных ма-
газинах повышается товаро-
оборот. В озерецком магази-
не после евроремонта, произ-
веденного в 2006 году, при-
рост товарооборота составил
137,7%, в спасском - 121,8%,
в денисовском - 142,2%. По-
ложительные тенденции в
увеличении товарооборота от-
мечены в стародворском (Ше-
беньгское поселение), дени-
совском (Спасское поселение),

 ДЕЛО ЖИЗНИ - БИЗНЕС
Председателем совета Тарногского райпо Михаил Евгеньевич

Никулин избран в конце марта 2008 года.
- Получив доверие от пайщиков,

хочу, чтобы организация сохранила
себя в том виде, в каком она сегодня
находится. В соответствии с законом
о потребкооперации эта организация
никогда не перейдет в частную соб-
ственность. И я постараюсь сделать
все возможное для ее развития, - со-
знает возложенную на него ответ-
ственность герой публикации.

Для воплощения благих помыс-
лов у Михаила Евгеньевича сегодня
есть все. Прежде всего это огромное
желание работать, которому соот-
ветствует образование. В 2005 году
Михаил Евгеньевич окончил Москов-
ский кооперативный институт бизне-
са (факультет товароведения и экс-
пертизы всех товаров).

 - Стремление учиться было все-
гда. Но все время не складывалась
ситуация. А знаний не хватало. В ин-
ституте получил желаемую основу, -

признается Михаил Евгеньевич. Он сознает, что успешному ведению дел
способствует и весь предыдущий трудовой и жизненный опыт.

Предваряя вопрос читателей, отвечу: да, этот один из тех самых знаме-
нитых братьев Никулиных, которые прославляют Вологодчину своими пес-
нями, радуют земляков музыкальным творчеством. Но далеко не все зна-
ют, что бизнес увлекает Михаила Евгеньевича больше, чем музыка. И дело-
вая сфера ему ближе. Это его профессиональная стезя. А музыка - увлече-
ние длиною в жизнь. Хотя в свое время он окончил Кирилловское культ-
просветучилище по специальности «руководитель факультета народных ин-
струментов» и до армии работал в кокшеньгском Доме культуры. Профес-
сионально владеет гитарой, баяном, балалайкой, и, конечно, разговорчи-
ва и напевна в его руках гармонь.

После службы в армии женился. Проблемы с жильем заставили поки-
нуть Тарногу. Устроился в Санкт-Петербурге. В течение десяти лет отрабо-
тал водителем на Ленинградском оптико-механическом объединении. Но
домой, в этот красивейший край с его лесами и озерами, его тянуло все-
гда. И в 1990 году Михаил Никулин вернулся на родину. Устроился в сов-
хоз-миллионер, в котором возглавил ферму, параллельно поступив в Мо-
лочную академию. В 1993-м, в годы развала, его перевели на должность
главного зоотехника.

Сложности, возникавшие в те непростые годы, заставляли руководи-
теля любого ранга быть немного предпринимателем. В колхозе открыли
свой магазин и пекарню. Михаил Евгеньевич стал заместителем коммер-
ческого директора. Занимался поставкой молока, мяса, работал с мага-
зинами, с пекарней. Муку в тот период производили на своей мельнице.
Ржаной хлеб получался такого качества, что удивляли не только своих жи-
телей, но и работников областных контролирующих организаций. С уже-
сточением условий сертификации пришлось перейти на закупочную муку.
Предприимчивость и энергичность Михаила Никулина не остались неза-
меченными. В 1996 году председатель райпо обратился к нему с просьбой
возглавить торговый отдел. С этого времени свою трудовую деятельность
Михаил Евгеньевич и посвятил райпо.

Александр ГОРЧАКОВ:

«НАША ЗАДАЧА - ЛЕС СОХРАНИТЬ»
Проблемы и достижения Тарногского лесхоза

Работники хлебозавода Ольга МАЛЬЦЕВА, Александра ШЕВЕЛЕВА,
Елена КАЛЕНЧУК, Мария СИЛИНСКАЯ.

Тарногский лесхоз сегодня - это сильное

перспективное предприятие с развитой

материальной базой, позволяющей хозяйству

среднего по площадям масштаба работать

как крупному по объему производимых работ.

Заслуженный лесовод РФ, начальник Тарногского
государственного лесничества Александр ГОРЧАКОВ.

АЛЕКСАНДР ЧАМЕЛЬ:

«В ПРАВИЛЬНОСТИ

ВЫБРАННОГО ПУТИ

НЕ СОМНЕВАЮСЬ»
Александр Константинович Чамель в должнос-

ти директора Тарногского лесхоза находится все-
го три месяца. Но в лесном хозяйстве он трудится
более двадцати лет, потому принятые полномочия
его не пугают.

Объемы работ,
определенные лесхозу
на текущий год, очень
внушительные. До
последнего момента
лесхоз осуществлял от-
вод, контроль, исполь-
зование лесофонда. С
нового года все эти
функции переданы го-
сударственному лесни-
честву. Лесхоз остался
на правах лесохозяй-
ственной организации.
За ним сохранились
такие функции, как
посадка леса, отвод
главного и промежу-
точного пользования,
охрана от пожаров, от самовольных порубок. Учи-
тывая большие площади лесофонда, действительно
понятно, что все эти работы требуют большого тру-
да. Грамотно руководить большим и хлопотным хо-
зяйством помогают знания и опыт. В 2000 году А.К.
Чамель заочно окончил академию имени Вереща-
гина (факультет агрономии и лесопаркового хозяй-
ства). За добросовестный труд  в 1997 году отмечен
значком министерства за 10 лет работы в лесном
хозяйстве.

Вырос Александр Константинович в Тарноге, на
родине матери, куда семья переехала в 1965 году из
Павлодара. В 1979 году окончил Тарногскую сред-
нюю школу и поступил в Рыбинский лесхоз-техни-
кум. По окончании техникума три года работал по-
мощником таксатора в Прибайкальском лесоустро-
ительном предприятии города Иркутска. В Тарног-
ском лесхозе Александр Константинович трудится
с мая 1987 года. Начинал работать в должности ма-
стера Шебеньского лесничества. С сентября 1987 до
июня 2004-го был лесничим Спасского лесничества.
Справлялся со своими обязанностями столь успеш-
но, что сельчане избрали его главой Спасского сель-
ского совета в 2004 году. Но работа в лесничестве
деятельному человеку показалась все-таки значи-
тельнее. А с февраля  2008 года Александр Кон-
стантинович назначен директором ГУ ВО «Тарног-
ский лесхоз».

Как руководитель предприятия, считает для себя
главным - не оставить людей без работы и без зар-
платы. И если часть объемов работ обеспечена го-
сударством, то для обеспечения второй части не-
обходимо работать с арендаторами. Но невыпол-
нимых задач нет, уверен Александр Константино-
вич.

Директор Тарногского лесхоза
Александр ЧАМЕЛЬ.

- Живем рядом с лесом. По-
этому наши дети леса не боят-
ся. Мои постоянно были на пи-
томнике. Андрей сегодня на
практике работает с кусторе-
зом, на комарах, знает, почем
фунт лиха.

Философски неутомимый со-
беседник относится и к тому, что
нарушители лесопорубок не од-
нажды пытались отомстить за то,
что были пойманы и наказаны.
Но не все случаи покушений до-
казаны. О некоторых Горчаков
никому и не рассказывал. И са-
мые трагические истории он по-
ворачивает в позитивное русло.
Отшучивается:

- Революции и войны двигают
прогресс. На самом деле все,
что ни происходит, к лучшему.
Дом конторы лесхоза сожгли, а
мы его отремонтировали и отда-
ли под жилье своим работникам.
Получилось две квартиры. И еще
построили совершенно новое
административное здание.

С тем же оптимизмом присту-
пает и к деятельности в новой
должности.

- Привести в соответствие все
законы: лесной, земельный,
сводный, добиться того, чтобы
не было противоречий. Уверен:
все выправится. Наше областное
Законодательное Собрание по-
стоянно дает свои предложения.
Департамент формирует пакет
предложений на основе предло-
жений с мест. Не сразу, но все
обязательно наладится, - уверен
начальник Тарногского государ-
ственного лесничества.

И сам продолжает бороться
за чистоту и порядок родного
ему лесного хозяйства. С боль-
шим сожалением рассказывает
о последнем инциденте: пред-
приниматель вывез в лес маши-
ну мусора. Такому поведению
он не находит оправдания. Но
знает, что в своих устремлени-
ях он не одинок. Более того, на
должность директора Тарног-
ского лесхоза заступил его со-
ратник Александр Чамель, ра-
ботавший под его началом, го-
товый со знанием дела продол-
жить развивать все его инициа-
тивы.

Тарногское райпо: успехи и перспективы

Заведующая Маркушевским
магазином Ольга РАСКУМАНДРИНА.

Михаил Евгеньевич НИКУЛИН,
председатель совета
Тарногского райпо.

Тарногское райпо - предприятие серьезное. В районе оно

обслуживает 224 из 265 населенных пунктов и на сегодня

является одним из крупных налогоплательщиков.

Работает без льгот и дотаций. На развитие и процветание

райпо работают 53 предприятия торговли, три точки

общественного питания, хлебозавод и четыре пекарни.

Отдача от них разная. Около десяти сельских магазинов

дохода не приносят, но ведь и в этих селах живут люди.

Обеспечивать их товарами - задача социальная.

Администрация райпо и впредь не собирается оставлять

без поддержки сельчан, которые живут в отдаленных

деревнях. Председатель совета райпо Михаил Евгеньевич

Никулин с пониманием относится к проблемам своих

земляков и является одним из тех людей, которые

искренне любят свою малую родину.

в приобретенных у предпри-
нимателей шебеньгском и в
магазине деревни Андреевс-
кой.

Яркий пример того, что ус-
ловия улучшают настроение
не только продавцов, но и по-
купателей, - маркушевский
магазин, введенный в эксплу-
атацию в деревне Заречье в
2007 году. Красивое здание
полюбилось местным жите-
лям.

Заведующая Ольга Иванов-
на Раскумандрина, отработав-
шая в магазине райпо 27 лет,
с удовольствием знакомит с
ситуацией:

- Второй год работаем в
этом здании. Магазин осна-
щен современным оборудова-
нием и новыми холодильны-
ми камерами. Работать здесь
очень нравится. Выручка
увеличилась значительно. В
нашем населенном пункте
проживают 300-340 человек,
так что перспективы разви-
тия у нас есть, и не малень-
кие.

Ее слова подтверждают
цифры, любезно предостав-
ленные начальником эконо-
мического отдела Светланой
Валерьевной Вячеславовой.
Прирост товарооборота марку-

шевского магазина составил в
2007 году 147,6%.

И если ситуацию с торго-
выми точками в Тарногском
райпо сегодня можно опреде-
лить как благополучную, то
ситуация с выпечкой хлеба
требует кардинальных пере-
мен и, очевидно, больших
вложений. Хлеб-то выпекает-
ся хороший. Постоянно об-
новляется ассортимент. Се-
годня насчитывается около
20 наименований: халы, пле-
тенки с маком, витушки, ди-
етическая сдоба, сметанни-
ки... Для выпечки использу-
ется натуральная основа, без
добавок, разрыхлителей. Но
сегодня конкуренция доста-
точно серьезная, и пока, не-
смотря на все старания, объе-
мы продукции хлебозаводу
увеличить не удается. Меж-
ду тем хлеб везут из сосед-
них районов. Но в райпо руки
не опускают.

- Ситуацию исправить
сложно, но можно. Постара-
емся обеспечить Тарногу сво-
им хлебом. Мощностей у нас
хватит. Будем работать над

усовершенствованием обору-
дования и внедрением новых
технологий. Мы делаем став-
ку на качество. Только таким
образом можно завоевать по-
купателей. В этом году пла-
ны по реконструкции обору-
дования уже воплощаются в
жизнь. Совсем недавно, на-
пример, заменили тестоотде-
лительную головку, - пояс-
нил ситуацию Михаил Евге-
ньевич. - А надо сделать мно-
гое.

В Тарноге нет хорошего ма-
газина самообслуживания.
Проект уже готов. Будем ра-
ботать над его утверждением
и реализацией. Площади для
этого есть. Со временем мож-
но открыть настоящий торго-
вый центр. Другая задумка -
восстановить «памятник»,
так тарножане называют сто-
ловую на улице Кирова, ко-
торая бездействует уже более
10 лет. Место и здание хоро-
шие. Остается только вло-
жить силы и средства в ре-
монт и оснащение. Хочется,
чтобы прибыльными были
предприятия питания, а ра-

ботники получали достойную
заработную плату и горди-
лись тем, что они работают в
перспективной и уважаемой
организации, которая назы-
вается Тарногское райпо, -
делится мыслями председа-
тель совета.

Большие надежды Миха-
ил Евгеньевич возлагает на
коллектив работников, в ко-
тором сегодня насчитывает-
ся 240 человек. Кадры - то-
вароведы, товароведы-орга-
низаторы, продавцы, пова-
ра - в основном квалифици-
рованные. Стаж работы в
райпо у некоторых достига-
ет 30 лет. Понятно, что не
каждому можно доверить
самостоятельную работу, ко-
торая связана с товарами и
деньгами. И если человек не
соответствует требованиям,
то с ним, конечно, расста-
ются. Грамотных и добросо-
вестных в райпо ценят и бе-
регут, сознавая, что кадры
- это одна из составляющих
успеха, который многие
годы сопутствует этой орга-
низации.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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Материалы разворота подготовила Татьяна ЛАВТАКОВА.

МАТЕРИАЛЫ ПОДГОТОВЛЕНЫ НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ.

Эта удивительная жен-
щина за дело берется
только тогда, когда навер-
няка знает: у нее получит-
ся. Предприниматель-
ством Ульяновская заня-
лась отнюдь не случайно.
За плечами был богатый
опыт работы в торговле,
в том числе товароведом.
Без этих знаний, пожа-
луй, успеха было бы не
добиться. Сегодня по дос-
тоинству оценены и люби-
мы покупателями все тор-
говые точки этого пред-
принимателя, их богатый
ассортимент, в котором
широко представлены то-
вары продовольственной
группы - от чая и хлеба
до всевозможных делика-
тесов. Подобраны с уче-
том потребностей тарно-
жан сопутствующие това-
ры. Востребовано все: пар-
фюмерия, химия, канцто-
вары, подарочные набо-
ры. И неудивительно. Их
подбором занимаются два
профессиональных това-
роведа: Ирина Алексеев-
на Ульяновская, стаж ра-
боты в торговле которой
составляет 40 лет, и ее
дочь Любовь Викторовна
Садовникова - профес-
сионалы своего дела. В
этом случае можно смело
говорить о династии, на-
чало которой положила
Евдокия Ивановна Серге-
ева, мать Ирины Алексе-
евны, которую в поселке
запомнили как добросове-
стного продавца ОРСа.

Ирина всегда была ря-
дом, чем могла помогала
взрослым. Даже картош-
ку в общественной столо-
вой чистила с удоволь-
ствием. В детстве играла
с подругами исключи-
тельно «в магазин». И по
окончании тарногской
средней школы поступи-
ла в Вологодский коопе-
ративный техникум.
Правда, до этого окончи-
ла курсы бухгалтеров, что
помогло еще больше ут-
вердиться в правильности
выбора.

- Товаровед - профессия
творческая, - и сегодня
уверена Ирина Алексеев-
на.

В Тарногском ОРСе она
была бухгалтером, реви-
зором, товароведом, в те-
чение 10 лет - заместите-
лем начальника. Полу-
ченные знания позволили
ей с 1989 по 1994 год воз-
главлять это предприя-
тие. В годы перестройки
отделение закрыли. Ири-
на Алексеевна взяла в
аренду три магазина и две
пекарни, потом выкупи-
ла их, став полноправной
хозяйкой. Пекарни в
Айге и Вощеге, да и ма-
газин «Меркурий» нахо-
дились в старых зданиях.
Чтобы привести их в по-
рядок понадобились нема-
лые силы и средства. При-
шлось практически сразу
производить основатель-
ные ремонты, менять
электропроводку. А хоте-
лось еще, чтобы в мага-
зинах было не просто чи-
сто, но и уютно. Посколь-
ку сама Ирина Алексеев-
на и дочь увлекаются раз-
ведением цветов, то в
«Меркурии» какое-то вре-
мя был установлен поди-
ум для зеленых насажде-
ний. Настоящий оазис,
ухоженный, яркий, зеле-
ный уголок, создавал от-
личное настроение. Но с
увеличением налога на
торговую площадь от
изысков пришлось отка-
заться, что, впрочем, не
повлияло на отношение
покупателей к магазинам
Ирины Ульяновской.

Стремление к прекрас-
ному в их дружной семье
в большей мере теперь
реализуется дома. Семья
дочери Ульяновской -
Любови Викторовны Са-
довниковой - признана
победительницей в кон-
курсе «Молодежное под-
ворье» в номинации по
озеленению.

Любовь Викторовна на
стезю товароведа вышла
не сразу. После школы

поступала в медицинский
институт. Год работала
санитаркой. А потом по-
ступила учиться на това-
роведа в Вельский учет-
но-экономическом техни-
кум. Четыре года работа-
ла в ОРСе на отделе про-
довольственных товаров.
Со временем поняла, что
это дело ей действитель-
но по душе. Вот тогда-то
Любовь Викторовна и по-
няла свою мать, которая
отдавала работе все силы,
оставляя многие домаш-
ние дела на подрастаю-
щую дочь. В 2004 году в
селе Спасском, что в 30
километрах от Тарноги,
открыла свой магазин.
Старое здание отремонти-
ровала, вложила немало
сил, времени и средств.
Не на один год пришлось
отложить даже строитель-
ство своего дома. Но ра-
ботать стало сложно, по-
этому до времени свое
дело приостановила.

Сегодня работает това-
роведом в «Меркурии»,
старается больше бывать

дома, чтобы дочь Машень-
ка в полной мере почув-
ствовала не только роди-
тельскую любовь, но и
уют, тепло родного очага.
Дома у них много цветов:
гладиолусы, лилии, баль-
замины, розы радуют глаз
все лето. А ей хотелось бы
еще построить и обустро-
ить беседку.

На пироги все собира-
ются в родительский
дом, к хозяйке «Мерку-
рия». Ирине Алексеевне
в этом искусстве равных
нет. И если на столе до-
машние пироги, в семье
праздник.

Родные, знакомые по-
рой удивляются ее энер-
гии: на работе, как гене-
ратор, дома - неиссякае-
мый источник энергии, а
ее еще и на общественные
дела хватает. Ирина
Алексеевна - член район-
ного и областного женсо-
вета, постоянный спонсор
многих дел, проводимых
этой организацией. А она
лишь смеется: «Бегу, кру-
чусь, значит живу!»

Три магазина со звуч-
ным названием на разных
улицах поселка и один в
деревне Николаевской
привлекают покупателей
не только широким ассор-
тиментом товаров. Летом
на прилегающей к мага-
зинам территории зелене-
ют кусты и полыхают яр-
кими огнями георгины.
Резной забор, фонари,
скамеечки на заасфальти-
рованной площадке - все
это для того, чтобы кра-
ше стала родная Тарнога.
Благоустройство, как и
многие другие стороны
деятельности «Ники»,
ценится покупателями и
местными властями. В
2004 году магазин этой
фирмы, расположенный
на улице Одинцова, стал
победителем районного
конкурса «За оригиналь-
ность оформления».

Торговые залы оснаще-
ны современным оборудо-
ванием. Мощные холо-
дильные установки, кон-
диционеры - все это не-
пременные атрибуты ма-

газинов Александры Кам-
киной. И в каждом, бла-
годаря постоянной ее за-
боте, поддерживается
полный порядок.

Над ассортиментом хо-
зяйка «Ники» работает
сознательно и упорно. На
прилавках есть все - мо-
локо, хлеб, колбаса, рыба.
Завоз продуктов произво-
дится регулярно. Колбаса
доставляется из Вологды
дважды в неделю. Пред-
приятия Великого Устю-
га и Череповца поставля-
ют свою продукцию само-
стоятельно.

Коллектив «Ники» се-
годня насчитывает 40 че-
ловек. Необходимой орг-
техникой и современны-
ми программами оснаще-
ны работники бухгалте-
рии. Довольны состояни-
ем техники водители.
Продавцам созданы все
условия не только для
работы, но и для отды-
ха. Благоустроена и ос-
нащена техникой про-
сторная кухня. Уютна
комната отдыха - своеоб-

разное кафе, в котором
коллектив «Ники» соби-
рается по праздникам.
Совместный отдых сбли-
жает работников, улуч-
шает настроение продав-
цов. Для удобства поку-
пателей магазин на ули-
це Красной единствен-

ный в районе работает
круглосуточно.

С кадрами продавцов,
как, впрочем, и везде,
есть проблемы. Некото-
рых приходится обучать
азам торговли, но все за-
траты оправдываются. В
2005 году лучшим про-

давцом года на конкурсе
профессионального мас-
терства стал работник
именно этой фирмы. Те-
кучесть кадров для
«Ники» не характерна.
Уходят только из кругло-
суточного магазина, да и
то из-за режима работы.
А в целом продавцы по-
стоянно ощущают на себе
внимание руководителя и
уважают ее за справедли-
вость. Труд Александры
Николаевны отмечен Бла-
годарностью Губернатора
- за личный вклад в раз-
витие торговли в Тарног-
ском муниципальном рай-
оне, за достижение значи-
тельных успехов в улуч-
шении торгового обслу-

живания населения рай-
она и в связи с 10-летием
«Ники». Кроме того, Кам-
кина награждена много-
численными грамотами и
дипломами районной ад-
министрации.

Путь к успеху был не-
прост. В 1972 году Алек-
сандра Николаевна окон-
чила Великоустюгское
педагогическое училище.
По направлению поехала
в Никольский район. Там
вышла замуж и, отрабо-
тав пять лет, привезла
мужа в Тарногу. Здесь ус-
троиться по профессии не
удалось - работы в школе
не было. И после декрет-
ного отпуска она устрои-
лась в ЖКХ. Работа ока-

залась настоящей школой
жизни. Пришлось рабо-
тать домоуправом, конт-
ролером водоснабжающе-
го хозяйства, мастером по
благоустройству, касси-
ром. Как раз в этой орга-
низации она и получила
необходимые для торгово-
го дела бухгалтерские на-
выки и умение общаться
с разными людьми.

В 1994 году начала са-
мостоятельную деятель-
ность. Сначала продавцом
в вагончике. Первое вло-
жение в бизнес составля-
ло три тысячи рублей.
Потом начинающий пред-
приниматель получила
лицензию на продажу
водки. И постепенно ста-
ла развивать свой бизнес.
О выходных и праздниках
в ту пору речи не велось.
Приходилось самой ез-
дить за товаром, оставляя
в продавцах напарницу,
которая, кстати, сегодня
работает заведующей в
магазине в Николаевской.
И дело пошло! Увеличи-
вали площади, расширя-
ли ассортимент. В ноябре
2000 года открыли мага-
зин на улице Красной.
Пять лет назад построи-
ли магазин «Ника» на
улице Одинцова. В стро-
ительстве, в развитии биз-
неса все годы активно по-
могал супруг Николай Ва-

сильевич. Работали сутка-
ми. И магазин «Ника» на
Красной построили всего
два года назад. Хотелось,
чтобы было красиво и
уютно. Чтобы осуще-
ствить все идеи, почти
полгода потратили на от-
делку.

Ремонтом и строитель-
ством Камкина занимает-
ся постоянно. В двух ма-
газинах уже есть газ, пла-
нируется провести его и в
другие. Зато до постройки
своего дома руки у Камки-
ных так и не дошли, хотя
еще в 1998 году для этого
взяли землю. Строить на-
чали только-только.

Так что у Александры
Камкиной забот не убав-
ляется. Необходимо по-
лучать лицензию, прово-
дить газ, находить стро-
ителей, закупать матери-
алы... А как не принять
участие в проведении
праздника «День райо-
на»?! А еще хочется по-
общаться с внуком - пер-
воклассником Сергеем. И
для любимых дочек сде-
лать что-то хорошее.
Старшая, Ирина, работа-
ет в ЗАГСе, а для млад-
шей, Наталии, в магази-
не на улице Красной от-
крыли «Салон красоты».
Словом, предпринима-
тельское дело Камкиных
развивается.

Перепланировкой и оформ-

лением помещений кафе за-

нималась хозяйка предприя-

тия Светлана Всеволодовна

Дуракова. А еще приходи-

лось строиться. В результате

дом 9х9 вырос в двухэтажное

здание 12х12. На втором эта-

же разместилась бухгалте-

рия, высвободилось место и

для специализированного

магазина «Природа». Именно

здесь первыми в Тарноге ста-

ли торговать цветами. Сегод-

ня эта торговая точка дохода

практически не дает, но удов-

летворение хозяйке прино-

сит: и в ее любимой Тарноге

можно купить рыбок, птичек,

хомячков, черепах и много-

много товаров, необходимых

для ухода за животными. А

чуть позже в родной деревне

Филимоновской Светлана

Всеволодовна открыла про-

довольственный магазин и

еще один - в Тарногском Го-

родке.

Строить Светлане Всево-

лодовне пришлось немало,

поскольку 12 лет своей жиз-

ни она отработала в «Сель-

хозхимии» прорабом. Смело

бралась за любые объекты. В

их числе здание детского

сада, которое находится по

соседству с «Росинкой». Про-

ект был непрост, но Светла-

на не побоялась взяться за

дело и воплотить его в жизнь.

Под началом энергичной тар-

ножанки в летний период ра-

ботали по три бригады. Стро-

или жилые дома, гаражи. Зи-

мой заготовляли лес, загру-

жали работой столярку и пи-

лораму. С таким опытом

справиться со строитель-

ством кафе не составило тру-

да.

В предпринимательство

Светлана Дуракова пришла

так же смело, как и в строи-

тельство. Нашла себе двух

помощниц, с которыми сняли

небольшое помещение. При-

обрели аппарат для изготов-

ления мягкого мороженого.

На взятую ссуду выкупили ста-

рое здание кухни детского

сада, отремонтировали свои-

ми руками. И с 1996 года ООО

«Росинка» успешно развивает-

ся, достойно переживая все

трудности. Светлана Всеволо-

довна самостоятельно освои-

ла премудрости бухгалтерии и

сегодня весьма успешно сво-

дит дебет с кредитом.

В коллективе сегодня рабо-

тает 26 человек. Многие на

родном предприятии отрабо-

тали уже по восемь лет и боль-

ше. Заботясь о повышении

квалификации и профессио-

нальном мастерстве, Светлана

Всеволодовна направляет сво-

их работников на практику в

вологодский ресторан «Спас-

ский». Официанты в течение

месяца учатся искусству об-

служивания клиентов. Возвра-

щаются, набираются опыта, а

некоторые уезжают жить и ра-

ботать в Вологду. Светлана

Всеволодовна относится к это-

му явлению с пониманием: че-

ловек ищет, где лучше.

Предприниматель прекрас-

но понимает, что сильные кад-

ры обеспечат успех в любом

деле. Именно поэтому она

охотно берет выпускников

местного ПУ. Вот и нынче при-

шли трое учащихся на практи-

ку. Хлопотно с молодыми, но

она никогда не жалела сил и

времени для того, чтобы рас-

тить специалистов, настоящих

профессионалов своего дела.

Порой приходится объяснять

то, что должны были объяснить

родители.

- Не люблю курящих деву-

шек, - категорично заявляет

Светлана Всеволодовна. И тут

же старается оправдать дев-

чат: - В целом молодежь не-

плохая. Души у девчонок, ре-

бят добрые, светлые. Но вы-

росли они в разных семьях,

получили разное воспитание,

и подход к ним тоже должен

быть разным. Одного следу-

ет пожурить, другому - толь-

ко слово сказать, и он все

поймет.

Сама Светлана Всеволо-

довна всячески поддержива-

ет здоровый образ жизни. А

ее неравнодушное отноше-

ние к работникам способ-

ствует созданию рабочей ат-

мосферы и творческого на-

строя. Не случайно коллектив

«Росинки» каждый год уча-

ствует в различных конкур-

сах. Дружно сочиняют стихи,

придумывают новые блюда.

А на один из конкурсов они

приготовили салат «Морской

каприз», рулетики из сельди и

тигровые креветки и сопрово-

дили каждое блюдо стихами.

Хотя призового места не заня-

ли, но приподнятое настрое-

ние себе и зрителям обеспе-

чили. А стихи «Росинке» по-

свящают даже посетители.

Светлана Всеволодовна

бизнесом, скорее всего, за-

нялась не случайно. Четверо

из шестерых ее братьев и се-

стер занимаются предприни-

мательской деятельностью.

- Отец работал продав-

цом. Да и мать трудилась

сначала на почте, потом

тоже продавцом. Может, от

них и передалась предпри-

нимательская жилка, - раз-

мышляет Светлана Всево-

лодовна.

Между тем старший сын,

Косарев Николай Василье-

вич, юрист по образованию,

помогает решать сложные

вопросы в торговом бизнесе.

Его жена, Ольга Николаевна,

- товаровед. Второй сын,

Анатолий, помогает в подвоз-

ке товара. Сестра, Елена Все-

володовна Курбатова, заве-

дует кафе. В Филимоновке

заведующей магазином «Ро-

синки» работает жена брата,

Екатерина Александровна

Косарева.

А продолжить дело ее жиз-

ни готова внучка Кристина,

которая сегодня всюду с ба-

бушкой, и просит ее только

об одном: поработать до

поры, пока та подрастет и

станет директором.

«НИКА» - В ЛИДЕРАХ

Александра Николаевна КАМКИНА.

Магазин «Ника» на улице Одинцова.

Фирма ООО «Ника» Александры Камкиной

в селе Тарногский Городок вполне оправдывает

свое название. В течение трех последних лет

«Ника» держит кубок, завоевывая первое место

в ежегодном конкурсе на лучшее предприятие

торговли и общественного питания

в селе Тарногский Городок.

 Источник вдохновения -

«РОСИНКА»
Кафе «Росинка» в Тарноге - одно из любимых мест отдыха молодежи.

Хорошему расположению духа в этом уголке общепита способствует все:

уютная обстановка, доброжелательное отношение работников, качество

предлагаемых блюд и умеренные цены. И столь гармонично вписалась

«Росинка» в старинный город, что многие уже и забыли, что когда-то

в небольшом помещении располагалась кухня старого детского сада.

Предприниматель Светлана Всеволодовна ДУРАКОВА.

ТОВАРОВЕД -
профессия творческая

Директор ООО «Меркурий» Ирина УЛЬЯНОВСКАЯ.

ООО «Меркурий» - в Тарноге достаточно известная

фирма, в собственности которой три магазина

и две пекарни. А руководит этим немалым

хозяйством Ирина Алексеевна Ульяновская.
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Через месяц всю чет-
верку вместе с мамой вы-
писали домой. Вернулись
в свой поселок, в прежний
деревянный дом, в кото-
ром был сделан капиталь-
ный ремонт. Руководство
леспромхоза и киносети
помогло приобрести дет-
скую мебель, двухмест-
ные коляски, детское бе-
лье и молочные смеси. За
семьей Лыгиных были
закреплены няня и патро-
нажная сестра, которые в
основном помогали днем,
а ночью родители остава-
лись одни со своими деть-
ми и проблемами. Любая
мама знает, что значит
вырастить ребенка до трех
лет. Редко встречаются
дети, которые спокойно,
беспробудно спят, не бо-
леют, не беспокоят роди-
телей хотя бы ночью. А
четверо - это «ни в сказке
сказать, ни пером опи-
сать». Никому не жалова-
лась Светлана Александ-
ровна, как она жила пер-
вые три-четыре года со
своей четверкой, когда и
старшие дети были еще
небольшие.

Светлана Александров-
на вспоминает, что толь-
ко днем, когда приходи-
ли помощницы, удавалось
сомкнуть глаза на 2-3
часа. Первое время гуля-
ли с маленькими на двух
парных колясках. Когда
малыши пошли в детский
сад, лесопункт выделил
лошадь, чтобы возить их
туда и обратно. Светлана
Александровна снова
вышла на работу в клуб.
И с тех пор отпусков у нее
почти не было, пока не
вышла на пенсию. А дома
не было выходных дней,
да и вечеров: ведь надо
всех покормить, почти
ежедневно стирать и
мыть. Конечно, очень по-
могали старшие дети и
муж, но все равно вся тя-
жесть легла на плечи
моей бабушки. У старших
посмотреть дневники, по-

интересоваться школьны-
ми делами, всех чистыми
и опрятными отправить в
школу и садик, на празд-
ники что-то нарядное
придумать (ведь денег все-
гда не хватало), на Новый
год сшить яркие наряд-
ные костюмы - все успе-
вала заботливая мама. У
всех восьмерых Лыгиных
благодаря материнской
заботе и теплу было насто-
ящее детство.

 В 1988 году «четвер-
ка» дружно отправилась
в первый класс. Когда они
учились в пятом классе,
в семье случилось горе -
умер отец, Николай Ива-
нович. И выводила ребят
в люди Светлана Алексан-
дровна в основном само-
стоятельно на свою ма-
ленькую зарплату кино-
механика и пенсию, кото-
рую получали дети за по-
терю кормильца. Светла-
на Александровна продол-

жала трудиться киноме-
хаником в Енинском клу-
бе, где она работала до
2005 года. Работа была
несложная, но отнимала
достаточно много време-
ни. Утром из города при-
ходила машина - нужно
было принять новые
фильмы и отправить ста-
рые, написать и развесить
афиши. Днем детский се-
анс с 16 часов, а вечером,
в 20 часов, - взрослый се-
анс, иногда две серии. Од-
новременно выполняла
работу кассира. Кроме
того, часто приходилось
клеить фотопленку (мно-
го было старых фильмов)
и ремонтировать киноап-
паратуру. В своей работе
Светлана Александровна
была настоящим профес-
сионалом, за что имеет
много поощрений и бла-
годарностей от района и
области. Общий трудовой
стаж у нее - 39 лет и

1 месяц на одной долж-
ности. Успевала Светлана
Александровна и вести
кружки кинодемонстра-
торов и киномехаников в
Енинском сельском клу-
бе.

В восьмидесятые годы,
когда близнецы еще ходи-
ли в детский садик, в клу-
бе под руководством С.А.
Лыгиной работали дет-
ский пионерский киноте-
атр «Молодость» и кино-
клуб для воспитанников
детского сада «Малы-
шок». Были еще киноклу-
бы «Человек и природа»,
«Родничок», «Подросток
и закон» и «Здоровье».
Под руководством Светла-
ны Александровны всю
работу в кинотеатре про-
водили учащиеся Енин-
ской восьмилетней шко-
лы. Они составляли план
кинолектория для кино-
клубов, рисовали кино-
афиши, продавали биле-

ты, изучали кинопроек-
тор, перематывали филь-
мы, клеили кинопленку и
даже сами осуществляли
демонстрацию кинофиль-
мов.

В 1997 году близнецы
окончили Енинскую ос-
новную (девятилетнюю)
школу. В 10-11 классах
сестры-близнецы учились
в Мондомской средней
школе. Затем все они
дружно поступили в Че-
реповецкое медицинское
училище, которое в свое
время окончила сестра
Люба. А Ваня жил дома с
матерью до армии. Слу-
жить попал в Чечню, как
и старший брат Алек-
сандр. С честью выполнил
свой долг перед Родиной.

А девочкам в медицин-
ском училище просто по-
везло - они попали под
опеку директора Юрия
Валентиновича Шоляни-
нова. Он, просматривая

списки абитуриентов 1999
года на отделение сест-
ринского дела, вдруг уви-
дел знакомую фамилию:
Лыгины Ольга, Екатери-
на, Анна, место житель-
ства - Белозерский район.
Оказывается, Юрий Ва-
лентинович принимал не-
посредственное участие в
появлении «четверня-
шек» на свет. В 1982 году
он работал в санитарной
авиации и как сопровож-
дающий врач-гинеколог
прилетел в Белозерск за
Светланой Лыгиной. В
пути с ней познакомился,
а позднее узнал, что имен-
но эта женщина родила
сразу четверых детей.
Юрий Валентинович при-
нял самое доброе участие
в судьбе девушек. Выде-
лил им на троих комна-
ту, выхлопотал всем еже-
месячную стипендию и
именную, которую выде-
лял обком профсоюза мед-
работников. Через три
года девушки окончили
Череповецкое училище и
нашли работу в городе
металлургов.

Сейчас Светлана Алек-
сандровна, моя бабушка,
живет одна, в том же са-
мом деревянном доме.
Говорит, что теперь дом
слишком большой...

Все дети в жизни опре-
делились. Шестеро из
восьмерых живут и рабо-
тают в Череповце, Аня -
в Московской области, и
только одна дочь Надя
(моя мама), создав семью,
осталась жить в поселке.
Мы живем недалеко от
бабушки и стараемся по-
могать ей. У нашей ба-
бушки восемь детей и
шестеро внуков.

 Светлана Александров-
на ни о чем не жалеет и
на судьбу не ропщет, го-
ворит: «Мое богатство -
это мои дети и внуки, и
другого богатства мне не
нужно. Хорошо, что дети
устроили свою жизнь,
меня навещают и заботят-
ся. Этим я счастлива».

Светлана ОНЕГИНА.

РОССИЙСКИЙ МАСШТАБ

ГОЛОСУЙ ЗА СЕМЬ ЧУДЕС!
Окончание. Начало на 1-й странице.

Каждый из претендентов, как и прежде, имеет свой порядко-
вый номер, сохраняющийся за ним еще с первого тура голосова-
ния.

33. Кирилло-Белозерский монастырь.
1. Долина гейзеров.
9. Озеро Байкал.
10. Новосибирский зоопарк.
12. Природный заповедник «Столбы».
15. Тобольский кремль.
22. Кунгурская ледяная пещера.
24. Нижегородский кремль.
29. Петергоф.
34. Столбы выветривания на плато Маньпупунер.
38. Собор Василия Блаженного.
43. Замок-крепость «Вовнушки».
45. Мамаев курган и статуя Родины-матери.
47. Гора Эльбрус.

Чтобы проголосовать с мобильного телефона, необходимо
отправить на номер 4565 СМС с порядковыми номерами семи
выбранных из этого списка чудес через запятую или любой дру-
гой разделитель. Например - 33, 38, 29, 45, 47, 24, 9. При этом
опять-таки следует помнить, что нельзя голосовать ТОЛЬКО за
одно из чудес. Обязательно должна быть вариативность. СМСки
типа 33, 33, 33, 33, 33, 33, 33 не учитываются.

Независимо от последовательности указанных номеров, каж-
дое из чудес получит по одному голосу. Голосовать с одного и
того же мобильного телефона можно многократно, но отсылать
СМС нужно не чаще одного раза в минуту. Стоимость одного со-
общения без учета НДС составляет: для абонентов «Билайн» -
6 рублей 78 копеек, МТС - 7 рублей 18 копеек, «МегаФон» - 7 руб-
лей 50 копеек.

Через Интернет голосовать можно бесплатно. Но здесь уста-
новлен своеобразный лимит. С каждого компьютера разрешает-
ся проголосовать не более 50 раз.

Как по мобильному телефону, так и через Интернет, голоса
принимаются до 12 часов дня 10 июня. Официальное объявле-
ние результатов конкурса состоится 12 июня в ходе торжествен-
ного концерта на Красной площади. При этом победители голо-
сования не будут разделены по местам с первого по седьмое.
Каждому из семи претендентов, набравших наибольшее число
голосов, будет присвоено звание «Чудо России».

По словам Ивана Позднякова, победа в конкурсе (а она на-
прямую будет зависеть от активности вологжан!) принесет нам
не только моральное удовлетворение. Официальное призна-
ние Кирилло-Белозерского монастыря одним из семи чудес
России укрепит престиж Вологодчины, привлечет сюда допол-
нительных инвесторов и туристов. А от этого выиграет уже вся
область.

Владимир РОМАНОВ.

Цены на продовольствие,
рожь и пшеницу в последнее
время неуклонно растут. Запа-
сы продовольственного зерна
уменьшаются. Аналитики все
чаще говорят о грядущем кри-
зисе на мировом зерновом
рынке... Правительство облас-
ти приняло актуальное и свое-
временное в данных условиях
решение о значительном рас-
ширении зернового клина на
территории Вологодчины.

- В текущем году перед
нами поставлена задача пол-
ностью обеспечить крупный
рогатый скот фуражным зер-
ном, в связи с чем и увеличены
посевные площади, - открыл
встречу Сергей Громов. - Если
в прошлом году зерновые
культуры занимали немногим
более 137 тысяч гектаров, то в
этом году их будут выращивать
на 160-165 тысячах гектаров,
то есть речь идет об увеличе-
нии посевных площадей на 20-
30 процентов.

По словам Сергея Михайло-
вича, на данный момент уже
засеяно свыше 50 тысяч гекта-
ров. Во многом ударным тем-
пам способствует техника ев-
ропейского уровня, работаю-
щая на полях Вологодчины.

- За зимний и весенний пе-
риоды мы закупили за грани-
цей 33 трактора, приобрели
сеялки, культиваторы, разбра-

сыватели, другую технику, - го-
ворит руководитель агропро-
мышленного комплекса обла-
сти. - Всего на эти цели было
израсходовано порядка 170
миллионов рублей.

Например, в хозяйстве «Се-
веродвинец» Великоустюгско-
го района появился посевной
агрегат стоимостью 12 милли-
онов рублей, который позволя-

ет засевать за две смены око-
ло 50 гектаров!

- Активно расширяют пло-
щади под посевы зерновых
культур сельхозпредприятия
Шексны, Грязовца, Череповца,
Сокола, Великоустюгского и
Усть-Кубинского районов, -
перечисляет Сергей Громов. -
Кто-то прибавляет по полторы,
две, три тысячи гектаров.

Среди неоспоримых лиде-
ров - Вологодский район.
Здесь к уже имеющимся 27
тысячам гектаров планируется
отвести под подсевы еще по-
рядка 11-12 тысяч гектаров.

- Ожидаемая урожайность
должна составить 25 центне-
ров с гектара, - считает Сергей
Громов.

Выгодно выглядит Вологод-
чина и на фоне других облас-
тей. Если в 2007 году площадь
зерновых у нас составила
137,2 тысячи га, то в Ярослав-
ской области 56,6 тысячи, в Ко-
стромской - 80 тысяч, в Твер-
ской - 120 тысяч га. В Новго-
родской области этот показа-
тель и вовсе был равен 8,5 тыс.
гектаров!

Сегодняшнее положение
дел тоже радует: на 4 мая в
Новгородской области посея-
но 1,9 тысячи га, в Костром-
ской - 8,3 тысячи га, в Ярослав-
ской - 14,5 тыс. га, в Тверской
-  28 тысяч га. В Вологодской -
50,4 тыс. га, то есть почти
столько же, сколько в четырех
перечисленных регионах вме-
сте взятых.

- Мы в состоянии полностью
обеспечить Вологодскую об-
ласть необходимыми объема-
ми зерна, - уверен Сергей Гро-
мов. - Более того, даже можем
поставить зерно на продажу!

Антон ЯНКОВСКИЙ.

Продолжение темы -
в одном из ближайших

номеров
«Красного Севера».

Первый заместитель Губернатора Сергей ГРОМОВ:
«Мы в состоянии полностью обеспечить Вологодчину зерном».
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СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

ЗЕРНО ПРОБЛЕМЫ
В департаменте сельского хозяйства области состоялась пресс-конференция

с участием первого заместителя Губернатора Сергея Громова.

Речь на встрече шла об увеличении площади под посевы зерновых культур.

15 МАЯ - МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ СЕМЬИ

ГЛАВНОЕ БОГАТСТВО
СВЕТЛАНЫ ЛЫГИНОЙ

Дружная «четверка» со старшим братом Сашей.

ОТ ВТОРНИКА
ДО ВТОРНИКА

ЭХО ВЕЛИКОЙ ВОЙНЫ
Несколько дней проходили в нашей области торжествен-

ные мероприятия, посвященные 63-й годовщине Победы в
Великой Отечественной войне.

6 и 7 мая ветеранов и тружеников тыла чествовали на про-
шедших во всех районах праздничных собраниях. Утром 8 мая
в областной столице состоялась церемония возложения вен-
ков к мемориалу жителям блокадного Ленинграда на Пошехон-
ском кладбище и к обелиску воинам-вологжанам. Ну а 9 мая
на площади Революции состоялся митинг, возложение цветов
к мемориалу «Вечный огонь» и торжественный марш войск Во-
логодского гарнизона. Далее были народные гулянья под ду-
ховой оркестр и угощение из солдатской полевой кухни. Вече-
ром небо над Вологдой вспыхнуло огнями праздничного фей-
ерверка.

ТАНКИ ИДУТ РОМБОМ
Массовое танковое сражение, в котором приняло учас-

тие до полусотни «тигров» и прославленных «тридцатьчет-
верок», развернулось 9 мая в одном из парков Череповца.

Впрочем, обошлось без стрельбы и лязга гусениц. Публике
продемонстрировали не настоящие танки, а их уменьшенные ко-
пии, изготовленные членами клубов стендового моделизма.
Правда, тягаться в массовости со своими вологодскими колле-
гами по увлечению череповчанам пока не удается. Вологда все
так же остается региональным центром стендового моделиро-
вания. Подтверждением этому стала уже 9-я по счету выставка
всевозможных моделей танков, кораблей и самолетов, открыв-
шаяся накануне Дня Победы в Вологодском педагогическом уни-
верситете.

ТУРИСТОВ БУДЕТ БОЛЬШЕ
Около 300 тысяч туристов, в основном прибывших вод-

ным путем, смогут насладиться нынешним летом красота-
ми Кириллова.

Об этом в преддверии открывшегося 8 мая массового турис-
тического сезона заявил журналистам исполняющий обязаннос-
ти директора Кирилло-Белозерского монастыря Илья Смирнов.
По его словам, в нынешнюю навигацию число теплоходов с тур-
группами, желающими побывать в Кириллове, возрастет по срав-
нению с прошлым годом на 100 и составит около 700. Еще 150-
200 теплоходов проследуют по Волго-Балту транзитом, делая в
Горицах и Топорне так называемые зеленые стоянки.

НАГРАДА
ЗА СПАСЕННЫЕ ЖИЗНИ

Медалью «За спасение погибавших» награжден Михаил
Зуев - директор Череповецкого центра по защите населе-
ния и территорий от чрезвычайных ситуаций.

Как сообщает ИМА «Череповец», в марте этого года в Гаютине
под руководством Зуева череповецкие спасатели сняли с льди-
ны 267 незадачливых рыбаков. За смелые и решительные дей-
ствия в той опасной ситуации Михаил Евгеньевич и получил пер-
вую в своей жизни столь высокую награду. Между тем с первых
чисел мая из разных уголков области стали регулярно приходить
сообщения о гибели рыбаков. Ежедневно жертвами водной сти-
хии становились один-два человека. Но есть и счастливые исклю-
чения. Рыбак из Вытегры, после того как его лодка переверну-
лась, почти 2 часа дрейфовал в холодной воде Онежского озера,
удерживаясь окоченевшими пальцами за подвернувшееся брев-
но. Мужчину спасли другие рыбаки. И, как рассказывают очевид-
цы, не пожалели стакана водки из своих запасов, чтобы расте-
реть несчастного.

ДВОРЕЦ ДЛЯ ВЛЮБЛЕННЫХ
В минувшую среду в городской администрации Волог-

ды прошли общественные слушания по вопросу строитель-
ства нового Дворца бракосочетаний.

Напомним, что старый ЗАГС на улице Ленина закрылся еще
несколько лет назад. Все это время торжественные регистрации
браков проводились в городском Дворце культуры, Детском му-
зыкальном театре либо в доме Корбакова. Недавно было оконча-
тельно решено, что новый храм Гименея будет построен на ули-
це Мира, в районе излучины Золотухи. Во время общественных
слушаний присутствующим продемонстрировали четыре вари-
анта проекта здания. Все они в той или иной мере учитывают ис-
торические особенности Вологды, а также подразумевают бла-
гоустройство прилегающей к Золотухе территории. Окончатель-
но городские власти и архитекторы должны определиться с про-
ектом к 1 июля. Такие сроки установило им областное Правитель-
ство, чтобы ввести объект в строй уже в следующем году.

ОБЕЗЬЯНА НА ЗАБОРЕ
Шумный переполох случился в центре Тотьмы 3 мая: из

передвижного зоопарка на волю вырвалась здоровенная
обезьяна.

Как явствует из путаных объяснений очевидцев, служители
решили помыть ее клетку и временно переместили примата в
соседний вольер. Но, видимо, не закрыли плотно дверь, и обе-
зьяна отправилась обследовать Тотьму. Немного постояла на
крыльце «Сбербанка» (но открыть вклад так и не решилась!), по-
корчила изумленным прохожим гримасы, а затем уселась на за-
боре. Попытки добровольцев поймать ее своими силами не
увенчались успехом - обезьяна покусала и поцарапала несколь-
ких человек, включая директора передвижного зверинца. При-
шлось задействовать милицию, пожарных и спасателей. Беглян-
ку накормили растворенными таблетками со снотворным, а за-
тем, когда животное стало вялым, сделали усыпляющий укол.
Обезьяна вернулась обратно в клетку, а двое покусанных ею
граждан были вынуждены обратиться за медицинской помощью
в ЦРБ.

ИЗ ДЕПУТАТОВ - В СПОРТСМЕНЫ
Новым начальником управления по физической культу-

ре, спорту и молодежной политике городской администра-
ции Вологды назначен Вадим Федин, до этого возглавляв-
ший местный профсоюз работников образования.

По профессии Вадим Федин педагог. Несколько лет он отра-
ботал директором одной из вологодских школ. По мнению близ-
ко знающих его людей, Федин - хороший «дипломат» и перего-
ворщик: он умеет договариваться с оппонентами и находить ком-
промиссы даже в самых спорных ситуациях. Два срока подряд
Вадима Федина избирали депутатом городской Думы. Но в свя-
зи с переходом в исполнительный орган власти он вынужден сдать
депутатский мандат. Кстати, теперь в Вологодской городской
Думе уже две вакансии. Напомним, что в декабре экс-председа-
тель представительного органа Михаил Банщиков был избран
депутатом Государственной Думы от партии «Единая Россия» и
ныне работает в Москве.

ДАТА НЕДЕЛИ
120 лет назад, в середине мая 1888 года, в Вологде дол-

жны были состояться гастроли известного в ту пору мага и
иллюзиониста Грекова.

Но его кассовый агент, некто Коровин, получив от устроите-
лей представления денежный задаток, испарился. Полицейское
расследование показало, что под личиной Коровина скрывался
авантюрист из Вятки (где его вскоре и задержали) Лебедев. Он
разъезжал по российским городам, выдавая себя за импресарио
ничего не подозревающего об этом иллюзиониста, и собирал
деньги с доверчивой публики. По сути, это был первый, но увы не
последний случай «вологодского» мошенничества в нарождаю-
щемся российском шоу-бизнесе.

Владимир РОМАНОВ.
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